

---

V.

Der Einsiedler hatte die übrigen Stunden des Tages in seinem Garten zugebracht, als die Jungfrauen fortgeritten waren. Abends saß er wieder auf seinem Steine. Die sinkende Sonne glühte roth, goß aus schnell wandelnden Wolkenmassen einen düstern Glanz über das Moor, und besäumte mit dunkeln Purpurlichte die mächtigen Umrisse der Berge, welche die öde Heide begränzten. Der Zwerg betrachtete die Wolken, die sich dunkel über einander wälzten, und als ein bleicher Strahl der untergehenden Sonne die einsame, wilde Gestalt beleuchtete, hätte man ihn für den Dämon des Sturmes, der sich bildete, oder für einen Erdgeist halten können, den ein